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В УСТОЙЧИВОМ ИННОВАЦИОННОМ РАЗВИТИИ 

ПРОСТРАНСТВЕННОЙ ЭКОНОМИКИ  

 

Аннотация. В статье рассмотрены особенности формирования программы 

устойчивого инновационного развития региона, основанной на принципах регионального 

экологического менеджмента и экологизации экономики. Авторами представлены направления 
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REGIONAL ENVIRONMENTAL MANAGEMENT IN THE SUSTAINABLE 

INNOVATIVE DEVELOPMENT OF SPATIAL ECONOMY 

 

Abstract. The article discusses the features of the formation of a program for sustainable 

innovative development of the region based on the principles of regional environmental management 

and greening of the economy. The authors present the directions of the formation of environmental 

policy in the Russian regions within the framework of the development of the concept of environmental 

management and spatial economy. 

Keywords: sustainable development, environmental management, innovation management, 

regional systems, spatial economy. 
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САМОРЕГУЛИРОВАНИЕ АУДИТОРСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

В РОССИИ: СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 

 

Аннотация. В статье рассмотрены исторические аспекты передачи функций 

регулирования аудиторской деятельности в России к профессиональным союзам аудиторов. 

Проведен анализ деятельности саморегулируемых организаций и выполнения ими функций по 

внешнему контролю качества аудиторских услуг. Подготовлены меры по дальнейшему 

развитию отечественной модели саморегулирования аудита. 

Ключевые слова: аудиторская деятельность, регулирование аудита, 

саморегулирование, саморегулируемая организация аудиторов, оценка деятельности, контроль 

качества. 
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SELF-REGULATION OF AUDITING ACTIVITIES IN RUSSIA: STATE  

AND PROSPECTS OF DEVELOPMENT 

 

Abstract. The article discusses the historical aspects of the transfer of functions of regulation 

of auditing activities in Russia to professional unions of auditors. The analysis of the activities of self-

regulatory organizations and their performance of functions for external quality control of audit 

services is carried out. Measures have been prepared for the further development of the domestic model 

of self-regulation of audit. 

Keywords: audit activity, audit regulation, self-regulation, self-regulating organization of 

auditors, performance evaluation, quality control. 
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РАЗВИТИЕ ИНСТИТУТА ФИНАНСОВОГО УПОЛНОМОЧЕННОГО 

КАК ФАКТОР ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЭФФЕКТИВНОГО 

ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ УЧАСТНИКОВ ФИНАНСОВОГО РЫНКА  

 

Аннотация. В статье рассмотрены экономико-правовые основы института 

финансового уполномоченного в России, обозначена его роль в системе защиты прав 

потребителей финансовых услуг, проведен анализ работы Службы финансового 

уполномоченного по обращениям потребителей и принятым решениям в отношении кредитных 

организаций, по результатам которого выявлены проблемы и определены пути их решения. 

Обоснована необходимость дальнейшего развития исследуемого института как эффективного 

инструмента досудебного урегулирования финансовых споров в целях развития устойчивого 

финансового рынка. 

Ключевые слова: финансовый уполномоченный, кредитная организация, потребитель, 

неприемлемые практики, финансовый рынок, эффективность. 
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DEVELOPMENT OF THE INSTITUTE OF THE FINANCIAL 

AUTHORIZER AS A FACTOR OF ENSURING EFFECTIVE INTERACTION 

OF PARTICIPANTS OF THE FINANCIAL MARKET 

 

Abstract. The article discusses the economic and legal foundations of the institution of the 

financial ombudsman in Russia, outlines its role in the system of protecting the rights of consumers of 

financial services, analyzes the work of the Financial Ombudsman Service on consumer appeals and 

decisions made in relation to credit organizations, as a result of which problems are identified and 

ways to solve them are determined solutions. The necessity of further development of the institution 

under study as an effective tool for pre-trial settlement of financial disputes in order to develop a 

sustainable financial market is substantiated. 

Keywords: financial commissioner, credit organisation, consumer, unacceptable practices, 

financial market, efficiency. 
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ВЗГЛЯД НА РЕФОРМИРОВАНИЕ ПЕНСИОННОГО И СОЦИАЛЬНОГО 

ФОНДОВ: ПЕРСПЕКТИВЫ И РИСКИ 

 

Аннотация. В статье представлено исследование, целью которого является анализ и 

обоснование объединения Пенсионного фонда Российской Федерации (ПФР) и Фонда 

социального страхования Российской Федерации (ФСС), а также выявление особенностей и 

рисков при проведении их трансформации. 

Актуальность выбранной темы исследования обусловлена тем, что анализ 

исследовательской активности указывает на недостаточность работ, раскрывающих 

проблематику предоставления социальных услуг, в последние годы. Учитывая, что данная тема 

касается значительного количества граждан страны, возникает необходимость в 

исследовании такого сложного процесса, как трансформация пенсионного и социального 

внебюджетных фондов. 

В процессе проведения исследования автором были использованы общенаучные и 

специальные методы науки, в т.ч.: динамический, сравнительный, системно-структурный, 

логический и другие. Основными результатами исследования являются проведение 

экономического анализа состояния бюджетов Пенсионного фонда РФ и Фонда социального 

страхования РФ, оценка предпосылок и рисков их трансформации в единый Социальный фонд 

России, а также исследование бюджета вновь созданного фонда на предмет возможности 

реализации поставленных перед ним задач. 

Ключевые слова: фонд, объединение, социальное страхование, пенсионное обеспечение, 

бюджет, доходы, расходы.  
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A LOOK AT THE UNIFICATION OF PENSION AND SOCIAL FUNDS: 

PROSPECTS AND RISKS 

 

Abstract. The article presents a study aimed at analyzing and justifying the merger of the 

Pension Fund of the Russian Federation (hereinafter referred to as the FIU) and the Social Insurance 

Fund of the Russian Federation (hereinafter referred to as the FSS), as well as identifying features and 

risks during their transformation. 
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The relevance of the chosen research topic is due to the fact that the analysis of research 

activity indicates the insufficiency of works revealing the problems of providing social services in 

recent years. Given that this topic concerns a significant number of citizens of the country, there is a 

need to study such a complex process as the transformation of pension and social extra-budgetary 

funds. 

In the course of the research, the author used general scientific and special methods of science, 

including: dynamic, comparative, system-structural, logical, etc. The main results of the study are an 

economic analysis of the state of the budgets of the Pension Fund of the Russian Federation and the 

Social Insurance Fund of the Russian Federation, an assessment of the prerequisites and risks of their 

transformation into a single Social fund of Russia, as well as a study of the budget of the newly created 

fund for the possibility of implementing the tasks assigned to it. 

Keywords: fund, association, social insurance, pension provision, budget, income, expenses. 
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Abstract. In the article, the authors define the tasks of managing the capital of an economic 

entity, establish the causes of risk situations, present an uncertainty factor analysis matrix, describe a 

risk management algorithm based on a systematic approach, and analyze and evaluate the financial 

condition and the probability of the risk of bankruptcy of an industrial enterprise.  
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ПОТЕНЦИАЛ АНАЛИТИЧЕСКОГО МЕХАНИЗМА ОЦЕНКИ 

ЭФФЕКТИВНОСТИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ РЕСУРСОВ ОРГАНИЗАЦИИ  

С ЭЛЕМЕНТАМИ АЛЛОКАЦИОННОГО ПОДХОДА 

 

Аннотация. В статье анализируется состояние ресурсного обеспечения современных 

компаний в условиях приоритета к реализации и внедрению технологических, экономико-

экологических, организационно-управленческих инноваций. Выделены характерные особенности 

российской промышленной политики. Предложена характеристика обобщающих факторов 

развития социально-экономических систем с учетом имеющихся возможностей и 

распределения ресурсного потенциала (аллокации ресурсов). Дана характеристика 

инструментария методологий прогнозирования социально-эколого-экономических                      

подходов оценки эффективности использования ресурсов, содержащих механизмы 

аналитического исследования. Предложена аналитическая модель ресурсно-функциональной 

оценки эффективности деятельности организации с использованием методологии аллокации 

ресурсов. 

Ключевые слова: аллокация ресурсов, оценка, эффективное распределение, ресурсная 

база, анализ эффективности. 
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THE POTENTIAL OF THE ANALYTICAL MECHANISM FOR ASSESSING 

THE EFFICIENCY OF THE USE OF ORGANIZATIONAL RESOURCES 

WITH ELEMENTS OF THE ALLOCATION APPROACH 

 

Abstract. The article analyzes the state of resource provision of modern companies in terms of 

the prevalence of technological, economic, environmental, organizational and managerial innovations. 

The characteristic features of the Russian industrial policy are highlighted. A characteristic of the 

generalizing factors in the development of socio-economic systems is proposed, taking into account the 

available opportunities and the distribution of resource potential (resource allocation). A description is 

given of the toolkit of methodologies for predicting socio-ecological and economic approaches to 

assessing the efficiency of resource use, containing mechanisms for analytical research. An analytical 

model of the resource-functional assessment of the effectiveness of the organization's activities using 

the methodology of resource allocation is proposed. 

Keywords: resource allocation, evaluation, efficient allocation, resource base, efficiency 

analysis. 
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МОДЕЛЬ ИНТЕГРИРОВАННОГО МАРКЕТИНГА: ПРОБЛЕМЫ  

И ПЕРСПЕКТИВЫ 

 

Аннотация. Маркетинг продуктов и услуг, а также коммуникация с клиентами и 

потребителями в развитых индустриальных странах изменились со временем под влиянием 

технологических революций, таких как Интернет и мобильные телефоны, которые 

затрагивают миллионы людей. В данной научной работе рассматриваются проблемы и 

перспективы современного интегрированного маркетинга. 
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INTEGRATED MARKETING MODEL: PROBLEMS AND PROSPECTS 

 

Abstract. Marketing of products and services, as well as communication with customers and 

consumers in developed industrial countries have changed over time under the influence of 

technological revolutions, such as the Internet and mobile phones, which affect millions of people. This 

scientific paper examines the problems and prospects of modern integrated marketing. 
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АНАЛИЗ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ РОССИИ  

В УСЛОВИЯХ СЛОЖНОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ 

 

Аннотация. В рамках статьи проанализирована государственная программа развития 

фармацевтической и медицинской промышленности «Фарма 2020». 

В условиях сложной экономической ситуации, мировых санкций против России 

Правительство РФ разработало антикризисный план и предприняло ряд мер по поддержке 

экономики и населения, стабилизации финансово-экономической ситуации: мораторий на 

банкротство, кредитные каникулы, налоговые льготы для компаний, занимающихся научными и 

технологическими разработкам, гранты аграриям и масштабная амнистия капиталов для 

определенных отраслей.  

«Фарма 2030» определяет перспективу развития отрасли до конца третьего 

десятилетия XXI века – стратегическое направление на импортозамещение.  

Ключевые слова: национальная безопасность, санкции, фармацевтическая 

промышленность, анализ, импортозамещение, Государственная программа, стратегия, 
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Abstract. The article analyzes the state program for the development of the pharmaceutical 

and medical industry «Pharma 2020». 

In the context of a difficult economic situation, global sanctions against Russia, the Russian 

Government has developed an anti-crisis plan and has taken a number of measures to support the 

economy and the population, stabilize the financial and economic situation: a moratorium on 

bankruptcy, credit holidays, tax incentives for companies engaged in scientific and technological 

developments, grants to farmers and a large-scale amnesty of capital for certain industries.  

«Pharma 2030» defines the prospects for the development of the industry until the end of the 

third decade of the XXI century – a strategic direction for import substitution. 

Keywords: national security, sanctions, pharmaceutical industry, analysis, drug, import 

substitution, state program, strategy, mobilization economy. 
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ЦИФРОВИЗАЦИЯ ЭКОНОМИКИ: 

ЗНАЧЕНИЕ, ВОЗМОЖНОСТИ И ПРОБЛЕМЫ 

 

Аннотация. Одним из инструментов, способным изменить экономику и её показатели, 

являются информационно-коммуникационные технологии (ИКТ). Новые технологические 

возможности проникают во всё новые и новые области сферы общественной жизни и 

приобретают существенную значимость в экономическом процессе. Цифровая экономика 

имеет свои специфические особенности, которые проявляются в её нерелевантности 

географического положения и отсутствии обязанности работников осуществлять свою 

деятельность в одном географическом сегменте, в ключевой роли информационных платформ, 

важности сетевых эффектов и использовании больших баз данных. В статье рассмотрены 

значение, возможности и проблемы цифровизации экономики, раскрыты необходимые 

рамочные условия для дальнейшего внедрения цифровых технологий. 

Ключевые слова: экономика, цифровизация, цифровые технологии, информационно-

коммуникационные технологии. 
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DIGITALIZATION OF THE ECONOMY: 

MEANING, OPPORTUNITIES AND CHALLENGES 

 
Abstract. One of the tools that can change the economy and its performance is information and 

communication technology (ICT). New technological capabilities are penetrating more and more areas 

of social life and are gaining significant importance in the economic process. The digital economy has 

its own specific features, which are manifested in its irrelevance of geographical location and the 

absence of the obligation of employees to carry out their activities in one geographical segment, in the 

key role of information platforms, the importance of network effects and the use of large databases. The 

article considers the significance, opportunities and problems of digitalization of the economy, reveals 

the necessary framework conditions for further implementation of digital technologies. 

Keywords: economy, digitalization, digital technologies, information and communication 

technologies. 
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ОЦЕНКА СТОИМОСТИ КОМПАНИИ В СИСТЕМЕ  

ФИНАНСОВОГО МЕНЕДЖМЕНТА 

 

Аннотация. В случаях продажи бизнеса, получения кредита в банке, а также 

подготовки информации собственникам о приращении стоимости компании, возникает 

необходимость в её оценке. Сведения о справедливой стоимости организации на отчетную 

дату необходимы настоящим и потенциальным инвесторам, а также менеджерам для 

принятия верных стратегических решений. Новый учетный стандарт ФСБУ 14/2022 

«Нематериальные активы» вводит в российскую практику бухгалтерского учета новое 

понятие «гудвилл», т.е. рыночную стоимость предприятия за вычетом величины собственного 

капитала, определяемой по данным бухгалтерского баланса. Существуют различные подходы к 

оценке предприятия, по каждому из которых сформировался свой методический 

инструментарий. В статье изложены результаты сравнительного анализа подходов и методов 

оценки предприятия, применяемых в системе финансового менеджмента, выявлены 

особенности их применения, а также преимущества и недостатки. 

Ключевые слова: оценка, оценивание, оценка предприятия, оценка бизнеса, финансовый 

менеджмент. 
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VALUATION OF THE COMPANY'S VALUE IN THE FINANCIAL  

MANAGEMENT SYSTEM 

 

Abstract. In cases of selling a business, obtaining a loan from a bank, as well as preparing 

information to the owners about the incremental value of the company, there is a need for its valuation. 

Information about the fair value of the organization at the reporting date is necessary for present and 

potential investors, as well as for managers to make the right strategic decisions. The new accounting 

standard FSAS 14/2022 «Intangible Assets» introduces into the Russian accounting practice a new 

concept of «goodwill», i.e. the market value of an enterprise less the amount of equity capital 

determined according to the balance sheet data. There are various approaches to enterprise valuation, 

each of which has formed its own methodological tools. The article presents the results of comparative 

analysis of approaches and methods of enterprise valuation used in the financial management system, 

reveals the features of their application, as well as advantages and disadvantages. 

Keywords: valuation, valuation, enterprise valuation, business valuation, financial 

management. 
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